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流域綜合治理計畫彰化在地諮詢小組 

大城地區流域綜合治理工作坊 

壹、時間：105年 8月 1日上午 10點 

貳、地點：大城鄉公所 3樓禮堂 

參、主持人：王副局長慶豐代                       記錄：童正安 

肆、出席單位及人員：如出席人員簽到冊 

伍、主持人致詞：（略） 

陸、分組討論事項： 

一、已完成或執行中之治水工程滿意度與建議。 

二、蓄洪池推動方式與願景之建議。 

三、就地方需求而言待改善之淹水區域及建議。 

柒、人員分組 

一、第一組人員包含：施委員月英、吳委員君眞、陳代表文嬌、陳

代表何南、東港村長、立法委員洪宗熠辦公室、西港社區發展

協會。 

二、第二組人員包含：陳委員明信、西港村長、頂庄村長、上山村

長、潭墘村長、山腳村長、東港社區發展協會、頂庄社區發展

協會。 

三、各組與會人員另包含第四河川局、彰化縣政府、大城鄉公所、

彰化農田水利會及成大水工所等單位派員列席。 

捌、分組結論 

一、第一組 

(一)、滯洪池範圍要先確定，以利未來地方說明會時讓地主或村民了

解。 

(二)、未來在西港辦理說明會時，也要和土地所有權人一併討論土地

取得方式，包含協議價購、徵收或其他方式如租用或以地易地

等。 

(三)、目前已有太陽能業者與土地所有權人接洽租用土地，後續應儘

速辦理說明會讓所有權人了解滯洪池規劃情形。 
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(四)、建議多辦理說明會，讓民眾了解規劃內容，如滯洪池水源如何

取得、設施維護管理方式、是否與地方共同經營或其他附加價

值的可能性等。也建議辦理參訪觀摩，讓村民實際了解滯洪池

經營情形。 

二、第二組 

(一)、魚寮溪排水上游局部因沖刷造成邊坡崩塌，建議考量優先修

復，避免發生破堤。 

(二)、因極端氣候影響造成淹水，施作人工湖大致贊同。但要考量如

何規劃更有附加價值，如結合遊憩、自行車、太陽能種電、淨

化水質以提供養殖區水源或補助地下水。 

(三)、建議規劃團隊可採用 3D展示以輔助溝通，讓地方民眾更了解滯

洪池於豪雨期間的操作規則。 

(四)、現有下海墘抽水站操作規則所定的起抽水水位太高，建議檢討

操作規則。 

(五)、下海墘排水抽水站前池的進水閘門寬度不足，恐影響抽水效果。 

三、結語 

(一)、本次是規劃階段的意見收集，本次分組結論將提供彰化縣政府

及規劃單位納入規劃設計的參考，後續俟細部規劃內容完成後

再召開地方說明會詳細說明及回應，如屆時地方有其他意見仍

可持續提供。 

(二)、政府推動各項治水計畫也希望獲得地方認同，除以防災為主要

考量外，辦理土地取得時亦會盡量考量兼顧民眾生計與帶動地

方發展。 

玖、問卷調查分析 

一、調查目的 

本次問卷旨在了解在地村長與民眾團體對於推動水患治理相關

計畫成果的滿意程度，並針對本次工作坊活動方式進行方式的建

議需求，以利納入後續推動之參考依據。 

二、調查對象 
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參加本次活動之諮詢小組委員、村長及民間團體代表。 

三、調查方式 

本問卷調查採不具名方式，於會議前連同開會資料主動發給各調

查對象填寫，並於活動後收回。 

四、調查資料份數統計 

本次參與總人數約 40人(含工作人員)，除政府機關列席人員外，

針對本次調查對象發出 16份調查表，計回收 14份，有效問卷數

14份。 

五、問卷調查結果統計 

(一). 問卷調查結果 

1.流域綜合治理計畫滿意度 

問 卷 問 題 回 答 選 項 

請問您是否知道水利署推動流

域綜合治理計畫，持續改善淹

水水患問題? 

之前就知道 今天才知道 不清楚 

10 2 2 

水利署自 95年來持續推動治

水計畫專案，對於大城地區水

患程度的改善 

非常有幫助 很有幫助 不太有幫助 完全沒有幫助 

2 8 4  

承上，如果對於改善水患程度

有幫助，大致反映在哪些方面

(可複選)? 

淹水時間減少 淹水深度減少 淹水範圍減少 

12 6 8 

 

2. 工作坊活動滿意度 

問 卷 問 題 回 答 選 項 

請問您對於本次工作坊的場

地安排滿意度 

非常滿意 很滿意 普通 不太滿意 非常不滿意 

1 10 3 0 0 

請問您對於本次工作坊的時

間和流程安排滿意度 

非常滿意 很滿意 普通 不太滿意 非常不滿意 

1 10 2 1 0 

請問您對於本次工作坊提供

的資料和說明滿意度 

非常滿意 很滿意 普通 不太滿意 非常不滿意 

0 8 2 2 2 
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請問透過參與本次工作坊，對

於增進淹水改善策略的了解 

非常有幫助 很有幫助 普通 不太有幫助 完全沒有幫助 

0 9 5 0 0 

請問建議後續辦理類似工作

坊活動的頻率和數量 

增加 減少 無意見 

7 0 7 

請問後續如辦理類似工作坊

活動，您是否願意參與 

會 不會 不一定 

10 0 4 

 

 

(二). 其他反應意見 

1. 基本上同意此次的整治計畫，但是朝地方需求及未來發展的多功能

利用。 

2. 強化說明內容，呈現現有已進行的現地，供民眾參考，知道願景。 

3. 開會準備書面資料不全。 

4. 出發點用意很好，重視地方建言與想法。 

5. 會議資料不齊全，完全沒有概念、方向。 

6. 能增進各單位對流域治理的瞭解與溝通。 

7. 大家討論熱烈，時間不夠。如果打算安排半天建議提前 9:00開始。 

8. 簡報資料要發放，否則討論難以聚焦。 

9. 可以增加現勘。 

 

壹拾、散會：下午 12時 30分 
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壹拾壹、當日照片及相關附件 
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大城地區流域綜合治理工作坊活動照片 
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大城地區流域綜合治理工作坊討論成果 


